

disparaître les dangereux témoins de leur crime.

Ils décidèrent d'envoyer le Sacrement profané aux juifs qui habitaient Cologne. Une femme appelée Catherine accepta de remplir cette mission. Mais quand elle fut en possession du ciboire et des saintes Hosties, elle fut torturée de telles craintes qu'elle se décida à les porter sans retard au curé de Notre-Dame de la Chapelle, et lui raconta en détail tout ce qui était arrivé.

Le duc de Brabant, Wenceslas, prince de Bohême, fut informé de ces événements. Il fit immédiatement arrêter les coupables ; on instruisit leur procès et, après avoir été pleinement convaincus de sacrilège, ils subirent le châtiment qu'avait mérité leur crime. La sentence fut exécutée à Bruxelles même, près de la tour du Pré-aux-Laines, entre la porte de Namur et celle de Hal, la veille de l'Ascension 1370.



Les deux Grognards

ET LA

PREMIERE COMMUNION DE JEANNETTE.



OUR être une bonne histoire, c'est à coup sûr une bonne histoire. Quand on me l'a contée, ma foi, je n'ai pas su d'abord si j'en devais rire ou pleurer. Pour être franc, je crois avoir fait les deux.

Ecoutez plutôt :

Le colonel Vignolle et le commandant Berlière étaient liés par une amitié solide. On les eût pu comparer à Nisus et Euryale,

Achille et Patrocle, Oreste..., mais laissons la mythologie.

Ils avaient vécu trente années côte à côte dans les camps ; ensemble, ils avaient eu le dos à moitié gelé sous Sébastopol, le crâne rôti dans les plaines du Mexique, la barbe roussie aux fusillades de l'armée terrible...

Ils avaient enfin simultanément quitté le service, et, comme l'habitude de se voir était sacrée chez eux, autant que celle de